

MICHEL HENRIQUET INVITÉ DE
RENCONTRES ÉQUESTRES

ENTRE VIEUX BRISCARD ET JEUNE PREMIER

Pour la deuxième fois, Michel Henriquet venait donner un stage de dressage à l'invitation de l'association des Rencontres Equestres. Les tribunes du manège des Kà à Vuadens, ouvertes aux spectateurs, étaient pleines durant ces deux jours de cours et le maître a relevé avec plaisir et à plusieurs reprises l'équitation de légèreté de certains élèves, à l'instar de Johann Chiquet, venu de la Chaux-de-Fonds. A 84 ans, Michel Henriquet n'a rien perdu de sa verve et de son enthousiasme : sûr que la passion conserve !

A Bulle, Michel Henriquet était invité par le comité des Rencontres Equestres, Chrystelle Laffely, Alain Devaud et Jean Blatti.



Photo: privée

Le samedi soir, une conférence était organisée dans les Halles de Bulle. Plus de huitante personnes ont assisté à cette «spéciale souvenirs» durant laquelle Michel Henriquet raconta comment ses premières notions d'équitation, lui venaient uniquement des gravures et des tableaux vus dans les musées. Surtout ceux de St. Petersbourg qui lui ont permis de parcourir d'emblée, sur son premier pur-sang galopeur, les 30 km qui séparaient la forêt de Marly de sa banlieue parisienne... Puis il fut question de sa rencontre avec René Bacharach qui travaillait les chevaux réformés des courses pour les invités de M. Boussac, de son travail avec lui durant plusieurs années, de ses questionnements incessants quant à une recherche d'équitation de légèreté. Puis, enfin, de sa découverte et de sa rencontre avec Nuno Oliveira, «dont le génie a été de considérer la globalité de l'équitation de La Guérinière en y ajoutant quelques bauchérisations, dont le travail à pied».

L'ombre de Nuno Oliveira

C'est en 1962 que Michel Henriquet reçoit Nuno Oliveira à Paris. Oliveira se rendait alors à Genève pour présenter *Euclides* au Parc des Eaux Vives sur demande de M. Baumeister auquel il l'avait vendu ainsi que *Beau-Geste*. L'amitié entre Michel Henriquet et Nuno Oliveira dura donc de '62 à '89, date de la mort du Maître portugais et cette amitié se retrouve dans les correspondances éditées par Michel Henriquet il y a quelques années. Si l'écuyer français se rendait au Portugal en stage plusieurs fois par année, les échanges épistolaires témoignent d'une grande continuation dans l'apprentissage auprès du Maître.

La culture étendue de Michel Henriquet nous a permis aussi des sauts dans le passé, des moments choisis sur Xénophon, Grisone, Pluvinel, La Guérinière, L'Hotte, Baucher, Beudant et d'autres pour s'arrêter encore et toujours sur Nuno Oliveira.

«J'ai 10 ans devant moi pour former des chevaux de Grand Prix !»

La soirée passa comme un éclair tant l'enthousiasme de l'homme pour les chevaux et la belle équitation est communicatif. A 84 ans, Michel Henriquet ne se lasse pas du dressage et Catherine, sa femme, et lui ont acquis, en participations, quelques jeunes cracks que l'écuyer prend en formation. «J'ai dix ans devant moi maintenant pour qu'ils gagnent en Grand Prix et j'y arriverai, à moins bien sûr qu'ils n'aient un problème physique!». En fin de soirée, après les nombreuses questions et quelques critiques bien senties de certains cavaliers de dressage sur la base de photos, un repas convivial rassembla élèves et amis autour du maître.

Merci Michel Henriquet, tant pour ce que vous apportez à l'équitation que pour ce que vous êtes : un être à part, que tout cavalier gagne à connaître. U

EMMANUELLE LATHION